
JUCA DO GUARANÁ

“EM BREVE AL TAMBÉM GANHARÁ 
UMA SALA DE AMAMENTAÇÃO”
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MAURO MENDES

“HOSPITAL CENTRAL 
TERÁ TUDO DE MELHOR 
E MAIS TECNOLÓGICO”

EDUCAÇÃO

MATO 
GROSSO TEM 
313 ESCOLAS 
EM TEMPO 
INTEGRAL

O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula 
da Silva, sancionou na 
semana passada a lei 
que institui o programa 
Escola em Tempo Inte-
gral (ETI). 

DENUNCIE

 AGOSTO LILÁS 
COMBATE A 
VIOLÊNCIA 
CONTRA A 
MULHER 

O oitavo mês do ano 
é dedicado à cons-
cientização pelo fim 
da violência contra 
a mulher, através da 
campanha ‘Agosto 
Lilás.

Governador Mauro Mendes, 
acompanhado do secretário 

de Saúde Gilberto Figueiredo, 
em recente visita às obras do 

Hospital Central

O mês de agosto é conhecido como Agosto Dourado por simbolizar a luta pelo incentivo à amamentação. 
Nas redes sociais, o deputado estadual Juca do Guaraná Filho (MDB) destacou a importância do tema e lembrou que 

foi responsável ela instalação da sala de amamentação na Câmara de Cuiabá, enquanto era presidente da Casa, e 
anunciou que em breve a Assembleia Legislativa também ganhará um espaço para que as lactantes tenham um 

espaço para poderem amamentar seus filhos.

CONSTRANGIMENTO

ESTUDANTES 
COBRAM 
FIM DAS 

RESTRIÇÕES 
NO USO DO 

PASSE LIVRE

INCENTIVO

GOVERNO 
LANÇA LINHA 
DE CRÉDITO 
PARA PLACAS 
SOLARES

O Governo do Estado lan-
çou uma linha de crédito 
para aquisição de placas 
solares de R$ 20 mil a R$ 
1 milhão, com o objetivo 
de incentivar a utilização 
da energia solar.

PG.11



O mês de agosto ganhou mais 
uma cor para representar uma 
luta de grande importante para 

a sociedade. Desta vez foi escolhida a 
cor lilás como símbolo da campanha 
contra a violência doméstica.

O objetivo é intensificar a divulgação 
da Lei Maria da Penha, sensibilizar 
e conscientizar a sociedade sobre o 
necessário fim da violência contra a 
mulher, divulgar os serviços espe-
cializados da rede de atendimento à 
mulher em situação de violência e os 
mecanismos de denúncia existentes.

A luta contra a violência doméstica 
passa por muitos âmbitos e por isso é 
tão importante que a pauta seja sem-

pre discutida em espaços públicos, 
em todos os três poderes e por toda 
sociedade. Fazer com cada vez mais 
mulheres tenham conhecimento dos 
seus direitos e se sintam acolhidas 
e seguras para denunciarem os seus 
agressores é de extrema importância.

O combate à violência contra a mul-
her é dever de todos. Muitas mulheres 
sofrem violência e não têm consciên-
cia. Mulheres e homens conscientes 
têm propagado informações e dando 
voz ao Agosto Lilás como forme de 
alertar e apoiar a causa. As agressões 
contra a mulher não são apenas físi-
cas, e uma relação agressiva se car-
acteriza de diversos modos e é bom 
ficar alerta aos sinais.

A violência contra a mulher é uma 
realidade que precisa ser discutida 
com bastante sensibilidade e empa-
tia, pois muitas vezes a relação entre 
agressor e vítima é envolta de sen-
timentos múltiplos que podem gerar 
medo e insegurança, dificultando o 
fim do ciclo de violência

Cada vez mais a sociedade vai se 
conscientizando da necessidade de 
combater a violência contra a mul-
her. A Lei Maria da Penha foi um 
grande avanço, mas ainda há um 
longo caminho pela frente. É preciso 
punir os agressores, mas também in-
vestir em campanhas para promover 
uma cultura de paz e uma nova so-
ciedade.
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Quando a iniciativa privada e o merca-
do não conseguem resolver um proble-
ma, e ele tem impacto social, é dever do 
Estado ajudar a encontrar uma solução. 
Tenho dito essa frase ao longo dos úl-
timos meses para mostrar porque mer-
gulhamos de cabeça no problema da 
BR-163, que se arrastava há anos.

Agora em maio, assinamos as ordens 
de serviço para os primeiros trechos 
das obras de duplicação da BR-163 que 
cortam o estado e, por tabela, criamos 
um precedente positivo no modelo de 
concessões de rodovias em todo o país.

O imbróglio que cercava essa rodovia 
era antigo. O trecho de 850,9 km que 
cortava Mato Grosso de Itiquira a Sin-
op foi concedido à iniciativa privada em 
2014, junto com várias outras rodovias 
federais. Assim como a maioria delas, 
a concessão naufragou, não sendo pos-
sível realizar as obras necessárias nes-
sa estrada, seguramente a mais impor-
tante do Estado.

Foram inúmeras tratativas e nego-
ciações com o passar dos anos para a 
resolução do problema. Enquanto não 
se chegava a uma alternativa viável, o 
povo mato-grossense sofreu com cente-
nas de acidentes, muitos tendo vítimas 
fatais, e uma infraestrutura que não 
era minimamente aceitável nem para o 
tráfego e muito menos para escoar os 
alimentos desse estado campeão nacio-
nal em produção de grãos e proteínas.

As perspectivas não eram das mel-
hores. Pelo Governo Federal, tudo 
indicava que haveria uma relicitação. 
A medida, de acordo com a Agência 
Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT), faria com que a previsão de 
início das obras ficasse para 2027 em 
diante.

A verdade é que de um lado a relici-
tação não se mostrava uma boa saída, 
e do outro a iniciativa privada não 
encontrava viabilidade econômica. 
Nesse cenário de desesperança, re-
solvemos tomar a frente desse proble-
ma e mobilizamos nossas equipes do 
Governo de Mato Grosso para encon-
trar uma solução, já que apesar de ser 
uma questão federal, quem sentia os 
prejuízos era a população mato-gros-
sense.

Começamos uma articulação silencio-
sa com a ANTT, o Tribunal de Contas 
da União (TCU) e outros parceiros 
para construir uma solução ousada e 
inédita, que era difícil, mas não era 
impossível.

Após grande esforço para resolver as 
pendências judiciais, administrativas, 
financeiras e legais que cercavam a 
concessão, em um verdadeiro cipoal 
jurídico, a solução foi encontrada e 
colocada em prática.Pela primeira vez 
no país, uma concessão federal passou 
a ser administrada por uma empre-
sa de economia mista de um governo 
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oestadual. No caso de Mato Grosso, 

pela MT Par, que tomou o controle da 
Nova Rota do Oeste.

No total, vamos executar todo o sal-
do de obras previsto originalmente 
no contrato, que são cerca de 450 
km de duplicação, 34 obras de artes 
especiais (pontes, trevos e viadutos), 
além de passarelas e a recuperação 
estrutural da via. As obras já estão 
em andamento.

A previsão é que em 8 anos sejam 
investidos R$ 7,5 bilhões. O trecho 
mais crítico, que vai do Posto Gil 
até a cidade de Nova Mutum, teve as 
obras iniciadas no início deste mês de 
julho.

Para Mato Grosso, não há notícia 
melhor. A rodovia impacta direta 
ou indiretamente 90% da população 
do estado. Essa solução vai reduzir 
os acidentes, as mortes, os conges-
tionamentos, os custos com frete, 
manutenção de caminhões e tantos 
transtornos que ainda são realidade, 
impulsionando o desenvolvimento 
dos municípios e do carro-forte do 
estado, que é o agronegócio.

Para o Brasil, a notícia também é pos-
itiva. O case de sucesso tem virado 
destaque no setor jurídico, político, 
econômico e rodoviário. Outros esta-
dos, como o Espírito Santo, já demon-
straram interesse em aplicar solução 
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semelhante em rodovias que apresentam os 
mesmos problemas, como a BR-101. Con-
selheiros do TCU, governadores, juristas e 
estudiosos do tema têm elogiado a iniciati-
va, por ser inovadora e disruptiva.

Essa medida, construída a partir do inter-
esse em resolver um problema que afetava 
negativamente a população de um estado, 
tem tudo para se tornar um marco na in-
fraestrutura rodoviária, podendo no futuro 
se tornar um modelo eficiente de adminis-
trar rodovias em todo o país, pois seu prin-
cipal objetivo não é o lucro (como ocorre 
acertadamente na iniciativa privada), e sim 
o interesse público.



 Mauro Mendes: 
Vamos ter no HC tudo aquilo que 
tem de melhor e mais tecnológico
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As obras de construção do Hospital Cen-
tral de Alta Complexidade, em Cuiabá, já 
estão 92% concluídas. A unidade hospita-
lar, que será a maior de Mato Grosso, irá 
atender as demandas de alta complexidade 
em saúde e receberá investimentos na or-
dem de R$ 184,5 milhões.

Na semana passada, o Governo do Estado 
publicou os primeiros editais para compra 
de mobiliários para a unidade hospitalar. 
Dentre os editais já publicados há pregões 
específicos para a compra de mobiliário e 
mobiliário cirúrgico.

“Agora que chegamos na reta final da obra 
física, estamos trabalhando muito para a 
compra dos equipamentos. Assim como 
a estrutura é de ponta, os equipamentos 
também vão ser. Vamos ter no Hospital 
Central tudo aquilo que tem de melhor e 
mais tecnológico no mercado, para garan-
tir que o atendimento e os procedimentos 
sejam realizados com sucesso. Nossa po-
pulação merece”, disse o governador Mau-
ro Mendes.

A unidade terá capacidade para oferecer 
1.990 internações, 652 cirurgias, 3.000 
consultas especializadas e 1.400 exames 
por mês. O novo projeto prevê 10 salas ci-
rúrgicas, 60 leitos da Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) e 230 leitos de enfermaria. 
Além disso, a unidade de alta complexida-
de vai dispor um total de 290 leitos volta-
dos para o atendimento de toda a popula-
ção mato-grossense.

Dentre as especialidades previstas para o 
Hospital Central estão cardiologia, neuro-
logia, vascular, ortopedia, otorrinolaringo-
logia, urologia, ginecologia, infectologia e 
cirurgia geral.

De acordo com o secretário de Estado de 
Saúde, Gilberto Figueiredo, outros três 
editais serão publicados nos próximos 
dias, totalizando mais de 20 lotes de itens 
elencados como necessários.

“As nossas equipes estão trabalhando in-
tensamente para publicar todos Pregões 
Eletrônicos necessários para equipar o tão 
sonhado Hospital Central. Ainda nesta se-
mana publicaremos  outros editais para a 
aquisição de equipamentos de imagem e 
de cardiologia. 

Foto Divulgação

Redação / Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

COMPRA DE EQUIPAMENTOS / Governo o publicou os primeiros editais para compra de mobiliários para o Hospital Central

Governador Mauro Mendes, acompanhado do secretário de Saúde Gilberto Figueiredo, em recente visita às obras do Hospital Central 

Em breve esse sonho se tornará reali-
dade, graças ao olhar sensível do atual 
Governo com a saúde”, avaliou.

Gilberto Figueiredo diz que a previsão 
é que já no próximo ano o hospital seja 
entregue à população, totalmente equi-
pado. “Chamamos as nossas equipes 

para que eles saibam a importância que 
tem a atividade que cada um exerce. 
Queremos deixar tudo pronto para fe-
char com chave de ouro no ano que vem 
essa entrega à população”, declarou. Na 
obra, estão em andamento os serviços 
de infraestrutura hidros sanitários, elé-
trica de baixa tensão e média tensão, 

cabeamento estruturado, rede de água 
fria e dutos de ar condicionado, pele 
de vidro, divisórias, bancadas, louças, 
pintura, asfalto, grupo de geradores, 
combate a incêndio, rede de gás me-
dicinal, elevadores, casa de máquinas, 
revestimento de piso e parede, forro e 
iluminação.
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“Essas atividades complemen-
tam o processo de aprendiza-
gem, estimulam a criatividade 
e ajudam a desenvolver aptidões 
que não seriam contempladas 
apenas nas disciplinas conven-
cionais, além de contribuir com 
a redução da evasão”, completou 
o secretário de Educação, Alan 
Porto.

META DO PNE
A meta 6 do Plano Nacional 
de Educação (PNE) estabelece 
o objetivo de ofertar a educa-
ção em tempo integral em, no 
mínimo, 50% das escolas pú-
blicas, de modo que atenda a, 

pelo menos, 25% dos alunos da 
educação básica. Para tanto, os 
estudantes devem ter, pelo me-
nos, sete horas de atividades es-
colares.

Até 2024, quando o PNE com-
pleta o ciclo de 10 anos de vigên-
cia, será necessário um cresci-
mento de 27,6% para que a meta 
seja atingida. Nos últimos anos, 
na direção oposta, o Relatório 
do 4º Ciclo de Monitoramento 
das Metas PNE 2022 mostrou 
que o percentual de matrículas 
em tempo integral na rede pú-
blica brasileira caiu de 17,6% 
(em 2014) para 15,1% (em 2021). 

Ainda segundo o relatório, o in-
dicador referente ao percentual 
de escolas de tempo integral no 
Brasil era de 22,4% (2021).

Todas as etapas da educação bá-
sica — creche e pré-escola, anos 
iniciais e anos finais do ensino 
fundamental e ensino médio — 
podem ser contempladas com 
o Escola em Tempo Integral. A 
ação é destinada a todos os entes 
federados, que poderão aderir 
voluntariamente ao programa e 
pactuar metas junto ao MEC, 
por meio do Sistema Integrado 
de Monitoramento Execução e 
Controle (Simec).

EDUCAÇÃO / As escolas de tempo integral oferecem um leque de atividades extracurriculares
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Mato Grosso tem 313 
escolas em tempo 

integral
O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula 
da Silva, sancionou na 

semana passada a lei que institui o programa 
Escola em Tempo Integral (ETI). Em 2023, a 
ação pretende ampliar em 1 milhão o número 
de matrículas de tempo integral nas escolas de 
educação básica de todo o Brasil. 

A cerimônia de sanção, com a presença do mi-
nistro da Educação, Camilo Santana, foi reali-
zada no Palácio do Planalto, em Brasília (DF).

No Brasil, de acordo com o Censo Escolar 
2022, 6,9% das escolas públicas possuem entre 
20% e 50% dos seus estudantes matriculados 
em tempo integral. O censo ainda aponta que 
50,7% das escolas não possuem nenhum estu-
dante com jornada integral.

Mato Grosso conta com 313 escolas em tem-
po integral, de acordo com a primeira etapa do 
Censo Escolar 2022, divulgada em fevereiro 
pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira (Inep). Isso 
representa, em relação ao total das escolas pú-
blicas no estado, 14%. Essas instituições em 
tempo integral realizaram 57 mil matrículas 
(7,9% do total).

No ano passado, Mato Grosso registrou cres-
cimento nos percentuais de alunos em tempo 
integral no ensino médio (9%) e no ensino fun-
damental (6,2%). No Censo 2021, esses índices 
eram 7,8% e 3%, respectivamente.

Para o ano letivo de 2023, a Secretaria de Es-
tado de Educação implantou três escolas de 
tempo integral vocacionadas a línguas (Inglês 
e espanhol) em Cuiabá, Várzea Grande e Tan-
gará da Serra.

Além dessas três novas unidades, a rede já con-
ta com 14 unidades vocacionadas ao esporte e 
outras 62 escolas de tempo integral em vários 
municípios. Nas escolas em tempo integral, 
parte do período é dedicado a uma atividade 
extra.

Além disso, as escolas de tempo integral ofere-
cem um leque de atividades extracurriculares, 
como oficinas de arte, música, esportes, dança 
e apoio pedagógico. 

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

A meta 6 do Plano Nacional de Educação (PNE) estabelece o objetivo de ofertar a educação em tempo integral em, no mínimo, 
50% das escolas públicas
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Mato Grosso é o segundo es-
tado do país que mais aplica 
a Lei Anticorrupção, confor-
me pesquisa divulgada pelo 
Conselho Nacional de Con-
trole Interno (Conaci). A lei 
completou 10 anos de exis-
tência, na terça-feira (1º.08). 
Em primeiro lugar aparece o 
Espírito Santo e, em terceiro, 
Minas Gerais. 

O controlador-geral do Esta-
do, Paulo Farias, destaca que 
a Lei 12.846/2013 foi funda-
mental para que Mato Grosso 
responsabilizasse empresas 
envolvidas em casos de cor-
rupção. “Este reconhecimen-
to é possível graças à equipe 
da Controladoria Geral do 
Estado que é altamente téc-
nica, dirigente e motivada. 
Os auditores do estado são 

reconhecidos nacionalmen-
te sobre o tema”, afirma. Ele 
pontua que desde a regula-
mentação da lei federal em 
âmbito estadual, em 2016, 
a CGE já instaurou mais de 
60 processos envolvendo 
240 empresas, resultando 
em multas acima de R$ 180 
milhões e acordos de leniên-
cia - cooperação de nature-
za administrativa celebrado 
entre infratores confessos e 
entes estatais - superiores a 
R$ 1 bilhão. “Esses valores 
retornaram à população, por 
meio da construção de hospi-
tais e escolas, por exemplo”, 
declarou. Em julho de 2023, 
o Governo de Mato Grosso 
também lançou o Programa 
Integridade MT com o pro-
pósito de reforçar a atuação 
preventiva, de identificação 
e de responsabilização por 
fraudes e desvios de conduta.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

O mês de agosto é conhe-
cido como Agosto Dou-
rado por simbolizar a luta 

pelo incentivo à amamentação. Nas redes sociais, 
o deputado estadual Juca do Guaraná Filho (MDB) 
destacou a importância do tema e lembrou que foi 
responsável ela instalação da sala de amamentação 
na Câmara de Cuiabá, enquanto era presidente da 
Casa, e anunciou que em breve a Assembleia Legis-
lativa também ganhará um espaço para que as lac-
tantes tenham um espaço para poderem amamentar 
seus filhos. “Começamos o Agosto Amarelo, cam-
panha que incentiva a amamentação. Como presi-
dente da Câmara de Cuiabá, instalei a primeira sala 
de amamentação em uma Casa Legislativa da região 
Centro Oeste, a Sala de Amamentação Ernestina 
Ferreira Nascimento. Em breve também será insta-
lada na ALMT, após minha indicação, um espaço 
semelhante para as lactantes possam ter um local 
seguro e tranquilo para poderem amamentar seus 
filhos”, postou o parlamentar.

A proposta já foi acatada pela Mesa Diretora da 
Casa. A ideia é que seja instalado uma área seme-
lhante a Sala de Amamentação Ernestina Ferreira 
Nascimento que foi implementada na Câmara de 
Cuiabá durante a gestão de Juca na presidência.

Juca lembrou que a iniciativa na Câmara foi elogia-
da por servidoras e cuiabanas. No espaço instalado 
no Legislativo municipal a sala é um local tranquilo, 
silencioso e equipado com ar condicionado, poltro-
nas, frigobar e outros objetos para garantir que a 
amamentação seja um momento especial e seguro 
para as mães e seus bebês.

O deputado ainda destacou que a iniciativa recebeu 
recentemente certificado do Ministério da Saúde. 

“A ação foi um sucesso que até recebemos o cer-
tificado do Ministério da Saúde, além de diversos 
elogios de autoridades políticas de Mato Grosso”, 
complementou.

Agosto Dourado /  Enquanto presidente da Câmara de Cuiabá, Juca do Guaraná instalou sala destinada a lactantes 

Foto Reprodução

Foto Reprodução

Juca: “Em breve AL também ganhará 
uma sala de amamentação”

PESQUISA DO CONACI

Mato Grosso é o 2º estado do país que 
mais aplica a Lei Anticorrupção no Brasil

“Será instalada na ALMT, após minha indicação, um espaço seguro e 
tranquilo para as lactantes poderem amamentar seus filhos”, afirma Juca 
do Guaraná 

da redação
editornoticiamax@gmail.com
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A Secretaria de Estado de Saú-
de de Mato Grosso (SES-MT) 
publicou nesta quinta-feira 
(03.08), no Diário Oficial do 
Estado, edital de processo se-
letivo simplificado, com for-
mação de cadastro de reserva, 
para unidades especializa-
das, regionalizadas e a sede 
da Secretaria. A inscrição é 
gratuita e pode ser feita até 
as 23h59 do dia 17 de agosto, 
sendo necessário ter idade mí-
nima de 18 anos e anexar os 
documentos previstos no edi-
tal, como identificação con-
tendo foto e CPF, currículo 
profissional e comprovante de 
experiência, título, diploma, 

certificado de cursos e ins-
crição no Conselho de Classe 
competente. Caso a inscrição 
seja para vaga de Pessoas com 
Deficiência (PCD), também é 
necessária a apresentação de 
laudo médico. A formação de 
cadastro de reserva compre-
ende perfis profissionais de 
nível superior, médio, técnico 
e fundamental para os seguin-
tes cargos: médico, médico 
auditor, médico do trabalho, 
enfermeiro, fisioterapeuta, 
psicólogo, farmacêutico, nu-
tricionista, assistente social, 
fonoaudiólogo, enmfermeiro 
auditor, biomédico, terapeuta 
ocupacional, técnico em en-
fermagem, técnico de labo-
ratório, técnico de patologia, 
auxiliar de farmácia, adminis-

trador, contador, engenheiro 
(do trabalho, clínico, eletricis-
ta, civil, sanitarista, ambien-
tal e mecânico) e arquiteto. 
Ainda, analista administrati-
vo, analista de TI, técnico de 
informática, técnico de segu-
rança do trabalho, secretária 
executiva, assistente admi-
nistrativo, condutor de ambu-
lância, secretário, maqueiro e 
recepcionista. 

O cadastro formado no pro-
cesso seletivo visa atender o 
MT Hemocentro, a Superin-
tendência de Assistência Far-
macêutica, o Centro Estadual 
de Média e Alta Complexida-
des de Mato Grosso (Cermac), 
o Centro de Reabilitação In-
tegral Dom Aquino Corrêa 

(Cridac), o Centro Estadual 
de Odontologia para Pacientes 
Especiais (Ceope) e o Centro 
Integrado de Atenção Psicos-
social Adauto Botelho (Ciaps). 
Também, os Escritórios Re-
gionais de Saúde de Água 
Boa, Alta Floresta, Baixada 
Cuiabana, Barra do Garças, 
Cáceres, Colíder, Diamantino, 
Juara, Juína, Peixoto de Aze-
vedo, Pontes e Lacerda, Porto 
Alegre do Norte, Rondonópo-
lis, São Félix do Araguaia, Si-
nop e Tangará da Serra, além 
da sede da SES, em Cuiabá, o 
Laboratório Central de Saúde 
Pública (Lacen), o Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu), o Serviço de 
Verificação de Óbitos (SVO) e 
o Complexo Regulador.

08EDIÇÃO 389     DATA 7 A 13 DE AGOSTO DE 2023 

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

Municípios onde não 
existem cartórios es-
tarão sendo atendidos 

através de mutirões da Justiça Eleitoral, que es-
tará fazendo cadastros biométricos. Aproxima-
damente 22% das pessoas aptas a votar ainda 
não fizeram o registro que permite a identifica-
ção digital.

Vale destacar que este ano Mato Grosso teve 
um aumento de 29 mil eleitores, porém, entre 
todos os 141 municípios 44 ainda não iniciaram 
o cadastramento biométrico, e para reverter 
essa situação, desde o mês de maio o TRE/MT 
intensificou a atualização eleitoral em parceria 
com as prefeituras, sendo que em Mato Gros-
so a cobertura biométrica chegou a 78% dos 
eleitores, conforme dados do Tribunal Regio-
nal Eleitoral.  Em agosto, o Tribunal pretende 
iniciar a etapa final do mutirão, que terá ações 
em 10 cidades do interior: Apiacás, Bom Jesus 
do Araguaia, Conquista D’Oeste, Nova Bandei-
rantes, Nova Lacerda, Rio Branco, Rondolân-
dia, Salto do Céu, Santa Cruz do Xingu e Santa 
Terezinha. 

A previsão é de que até setembro 100% do elei-
torado estejam cadastrados.

“Estes locais estão previamente selecionados, 
vistoriados para que o eleitor tenha um bom 
atendimento, e pretendemos não só em forma 
de mutirão, mas a nossa ideia é continuarmos 
com esses postos eleitorais até o ano que vem, 
quando encerramos o chamado cadastro eleito-
ral”, afirma Mauro Diogo, diretor do Tribunal 
Regional Eleitoral, que ressalta que o processo 
é rápido, e dura apenas 15 minutos.

Mauro ainda ressalta que não há nenhum deses-
pero para que o eleitor regularize o título, mas 
que é importante não deixar para a última hora, 
quando há a formação de filas e reclamações 
pela demora.

O cadastro biométrico pode ser feito nos car-
tórios eleitorais de segunda a sexta-feira, até 
11h30, sendo que nas agências do Ganha Tempo 
o atendimento é até às 17h, sendo necessário le-
var um documento com foto e um comprovante 
de residência original.

Cadastramento biométrico /  Em agosto, o Tribunal pretende iniciar a etapa final do mutirão, que terá ações em 10 cidades do interior

Foto Reprodução
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Justiça Eleitoral prepara mutirões 
para regularizar situação de eleitores

CADASTRO RESERVA 

Estado abre seletivo para 27 
unidades de saúde e secretaria

Aproximadamente 22% das pessoas aptas a votar ainda não fizeram o 
registro que permite a identificação digital

VALDEMAR FÉLIX
editornoticiamax@gmail.com
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O Governo do Es-
tado lançou uma 
linha de crédito 
para aquisição de 

placas solares de R$ 20 mil a R$ 1 milhão, 
com o objetivo de incentivar a utilização da 
energia solar. As taxas de juros variam de 1% 
até 1,20% ao mês, de acordo com a linha de 
crédito escolhida, com bônus de adimplência 
de 30% para pagamento em dia na fase de 
amortização, e pode ser financiado em até 72 
vezes, isso por ser um recurso do governo es-
tadual através da Agência de Fomento Desen-
volve MT, destinado ao micro empreendedor 
individual e micro e pequenas empresas.

A presidente da Desenvolve MT, Mayran Be-
ckman explica que os interessados podem es-
tar entrando no site da Agência (www.desen-
volve.mt.gov.br), sendo que todo o processo é 
digital, sendo que as documentações que se-
rão solicitadas para conhecer o negócio, para 
entender a capacidade financeira, que tipo 
de comprometimento o interessado poderá 
fazer, isso é feito tudo pelo portal, sendo a 
presença física do empreendedor apenas para 
assinatura do contrato.

O programa tem duas fases, sendo a aprova-
ção do crédito e a apresentação do projeto de 
instalação da energia solar.

“Um banco comercial você já tem a rela-
ção de vínculo com aquele banco, então 
você já faz movimentações financeiras, 
já tem cartão, recebe por lá, então al-

gumas documentações não são solicitadas. Já 
aqui na Desenvolve, como é o primeiro con-
tato com o empreendedor é necessário trazer 
algumas informações do negócio, mas nada 
muito complexo, o que um contador vai poder 
ajudar, e nossa equipe de atendimento tam-
bém está à disposição para prestar qualquer 
esclarecimento”, explica Mayran Beckman.

A Prefeitu-
ra de Cuiabá, 
por meio da 
Secretaria de 

Mobilidade Urbana (Semob), está 
realizando um levantamento nas 
avenidas que serão atendidas com 
novas faixas exclusivas de ônibus, 
o que vai garantir mais fluidez e 
rapidez aos usuários do transpor-
te coletivo, atendendo diariamente 
205 mil pessoas. 

Por enquanto, a equipe de engenha-
ria de Trânsito e Transporte adianta 
que as avenidas General Valle - en-
tre a Coronel Escolástico e Gene-
ral Mello; Av. Djalma Ferreira de 
Souza - com a Av. Deputado Mil-
ton Figueiredo (Morada do Ouro) 

- ao lado do Massairo Okamura 
- chegando na Av. do CPA; Dan-
te Martins de Oliveira (antiga Av. 
dos Trabalhadores), do contorno da 
Av. Professora Edna Affi (das Tor-
res) até a Miguel Sutil; e a Av. José 
Monteiro de Figueiredo, a popular 
“Lavapés” - próximo do restauran-
te Chopão até o Talavera Bar (Santa 
Rosa) - nos dois sentidos, receberão 
trechos exclusivos para o transpor-
te público.

Outra mudança anunciada pela Se-
mob, que vai garantir uma melhor 
mobilidade urbana, é a padroniza-
ção dos horários de funcionamen-
to das faixas para os ônibus, tanto 
para as atuais quanto para as que 
ainda serão implantadas. 

Elas funcionarão somente nos ho-
rários de pico, entre 6h e 8h da ma-
nhã e, no final da tarde, entre 17h 
e 19h. 

Aos sábados, de 6h às 8h, sendo 
no período da tarde circulação li-
vre, assim como aos domingos, os 
condutores de veículos de passeio 
poderão circular livremente pela 
faixa.

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pi-
nheiro, explicou: “pensando em 
melhorar a mobilidade urbana da-
queles que utilizam o transporte 
coletivo, eu solicitei à Semob que 
faça um estudo mais avançado 
sobre as avenidas onde os ônibus 
ficam travados. É necessário dar 

mais fluidez aos ônibus, porque te-
mos mais de 200 mil usuários do 
transporte público que utilizam os 
369 veículos do transporte coletivo 
e, enquanto isso, se pegarmos mil 
veículos nas ruas, somando cada 
um com quatro pessoas, dá um to-
tal de quatro mil pessoas. Então, 
essas faixas irão melhorar o tempo 
de viagem e vão melhorar o trânsito 
porque serão em horários definidos. 

O benefício é que na pirâmide da 
mobilidade urbana o transporte co-
letivo está no pico, então esse cor-
redor exclusivo tem prioridade. E 
nós já temos faixas exclusivas nas 
avenidas do CPA e Fernando Cor-
rêa, que já melhoraram e muito a 
mobilidade urbana.

Governo lança linha de crédito para 
aquisição de placas solares

Avenidas em Cuiabá receberão 
faixas exclusivas de ônibus

Reprodução

Valdemar Félix
editornoticiamax@gmail.com

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

incentivo / As taxas de juros variam de 1% até 1,20% ao mês, de acordo com a linha de crédito escolhida

rapidez no transporte público 

Os interessados podem estar entrando no site da MT Fomento, sendo 
que todo o processo é digital

Quem tiver interesse em obter mais 
informações, pode acessar o site ht-
tps://www.desenvolve.mt.gov.br/in-
vest-mix ou pode entrar em contato 
pelos telefones (65) 3613-7900 ou 
whatsapp de atendimento (65) 98421-
0356.
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DENUNCIE / A campanha surgiu para amparar mulheres vítimas de vários tipos de violência

Foto Reprodução

Agosto Lilás conscientiza 
população sobre o enfrentamento 

à violência contra a mulher

O oitavo mês do ano é dedicado à conscientiza-
ção pelo fim da violência contra a mulher, atra-
vés da campanha ‘Agosto Lilás’, que busca cha-
mar a atenção da sociedade para a importância 
do tema. A campanha foi criada em referência 
à Lei Maria da Penha, que em 2023 completa 17 
anos, e surgiu para amparar mulheres vítimas de 
vários tipos de violência como física, sexual, psi-
cológica, moral e patrimonial.

De acordo com o Observatório da Mulher Con-
tra a Violência – do Senado Federal -, em seu 
último demonstrativo que foi divulgado em 2021 
apontou elevação de aproximadamente 30% no 
número de mulheres que afirmaram ter sofrido 
violência física. Já no caso de violência psicoló-
gica os números subiram 165% e violência moral 
ultrapassou os 200%. A pesquisa foi feita com a 
população feminina de várias partes do Brasil.

Segundo especialistas, atualmente, o desafio é 
a falta de confiança na efetividade da legislação 
que, muitas vezes, impede a mulher de denun-
ciar o agressor. Em Cuiabá, uma campanha de 
conscientização foi lançada pela Secretaria Mu-
nicipal da Mulher. A ação consistiu na distribui-
ção de panfletos e na divulgação de informações 
sobre os tipos de violência doméstica existentes, 
que são: a moral, psicológica, física, sexual e 
patrimonial, além de expor todos os 7 ciclos da 
violência.

De acordo com a secretária da Mulher, Cely Al-
meida, o evento é para conscientizar, alertar e 
debater com a sociedade os avanços e desafios 
no enfrentamento às violências. “A campanha 
Agosto Lilás é inspirada na Lei Maria da Penha, 
um marco na luta contra a violência domésti-
ca e familiar no Brasil, que completará 17 anos 
de existência no dia 7 de agosto. Durante todo 
o mês, serão realizadas diversas ações de cons-
cientização para o combate da violência domés-
tica”.

Após a empresária Madalena Soares denunciar 
as agressões que sofria dentro de casa e na frente 
dos filhos, muita coisa mudou. Conforme ela, fo-
ram momentos de dores em silêncio, o medo de 
contar o que passava para alguém era maior, pois 
ela temia a vida dos filhos.

“Eu aguentei 10 anos de agressão do meu ex-
-marido. Apanhava na frente dos meus filhos, 
não podia trabalhar e muito menos sair de casa. 

Elloise Guedes
editornoticiamax@gmail.com

Minha família não sabia e nem 
meus vizinhos. Quando percebi 
que ao lado dele eu e meus fi-
lhos estávamos correndo risco 
de vida, decidi fugir de casa para 
denunciá-lo. Ele foi preso e até 
agora não saiu. Me sinto mais se-
gura agora, pois tenho apoio da 
minha família e também da polí-
cia”, relatou Madalena.

Para proteger as mulheres víti-
mas de violência, algumas fer-
ramentas são importantes, como 
as medidas protetivas. Elas são 
ordens judiciais que obrigam o 
agressor a se afastar da vítima e 
do lar; que possibilitam a busca e 
apreensão de arma de fogo com 
proibição de porte e posse; que 

asseguram a subsistência da ví-
tima; que regulamentam visitas 
aos filhos e também tratam da 
parte patrimonial.

LEI MARIA DA PENHA E 
AGOSTO LILÁS

A Lei Maria da Penha comple-
ta 17 anos no dia 7 deste mês e 
foi criada para dar assistência às 
mulheres vítimas de violência, 
seja ela física, sexual, psicológi-
ca, moral ou patrimonial.

Em virtude das estratégias de-
senvolvidas no cenário nacio-
nal, a campanha “Agosto Lilás” 
é anualmente realizada a fim de 
celebrar este marco jurídico por 

meio de ações para a conscienti-
zação, mobilização da sociedade 
e instituição de medidas para 
coibir todas as formas de violên-
cia contra a mulher, além de fo-
mentar as denúncias de práticas 
ilegais.

DISQUE 180 – DENUNCIE
Para comunicar algum caso de 
violência doméstica ligue para a 
Central de Atendimento à Mu-
lher em Situação de Violência, 
através do 180. O telefone é de 
abrangência nacional. As denún-
cias podem ser feitas de forma 
gratuita e confidencial. A central 
funciona 24 horas, todos os dias 
da semana, inclusive nos fins de 
semana e feriados.
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CONSTRANGIMENTO / “Data e horário inválido” é o alerta que os alunos recebem ao tentar usar o benefício

Foto Reprodução

Estudantes cobram 
fim das restrições no 
uso do Passe Livre

Estudantes de Cuiabá, do ensino básico ao supe-
rior, têm enfrentado restrições no Passe Livre Es-
tudantil. conforme Associação Mato-grossense 
dos Transportadores Urbanos (MTU), o benefício 
é para uso durante período letivo e em atividades 
educacionais da instituição, no entanto, alunos 
que fazem pesquisa, aulas e demais atividades em 
contraturno, estão tendo restrições e bloqueios na 
catraca.

Em nota, a MTU explicou que a Lei do Passe Livre 
(Lei nº 4.141 de 14 de dezembro de 2001, alterado 
pela lei nº 4.727 de 10 de janeiro de 2005) diz que 
os estudantes matriculados no período matutino 
podem usar o benefício das 4h às 14h59; no ves-
pertino, das 10h às 19h59 e no período noturno das 
16h às 01h59, qualquer outra atividade deve ser in-
formada na grade curricular e informada ao órgão 
para ter a garantia do benefício.

De acordo com Leo Rondon, 26 anos, estudante de 
Ciências Sociais da Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT) e coordenador geral do Diretório 
Central dos Estudantes (DCE), a instituição rece-
beu e acompanhou diversas denúncias de restrições 
da escola básica, privada e universidades. Além da 
restrição, os estudantes também passam por cons-
trangimentos dentro do transporte público.

“Muitos cartões não passam na hora que os estu-
dantes estão indo para a escola ou universidade, 
e muitos motoristas tem mandado esses estudan-
tes descerem dos ônibus com constrangimento, no 
meio de dezenas de pessoas, motorista questiona 
se estudante estava mesmo indo pra escola”, afir-
ma o coordenador.

Iasmin Sousa, 20 anos, estudante de jornalismo da 
UFMT, relata que os alunos estão tendo que esco-
lher entre estudar ou comer, porque o custo da pas-
sagem de R$ 4,95 pesa no bolso. Explica ainda que 
antes não havia essa restrição e relata: “eu só pos-
so usar duas passagens por dia (pra ir e voltar da 
faculdade), acontece que na UFMT, por exemplo, 
a gente tem atividade de extensão, pesquisa, além 
das aulas têm as atividades extracurriculares, que 
agora eu não consigo mais ter acesso, porque só 
são duas passagens por dia e não tem integração”.

Arielly Barth, 23 anos, que também estuda Jor-
nalismo na UFMT, relata que diversos estudantes 
tiveram problemas para frequentar as atividades 
extracurriculares exigidas pela instituição que 
acontecem em contraturnos às aulas.

SUZANA ATAIDE
editornoticiamax@gmail.com

Estudantes fizeram um ato de protesto pedindo que o Passe Livre possa ser utilizado de forma irrestrita

“Para se formar na faculdade 
o estudante precisa cumprir os 
pilares de ensino, pesquisa e ex-
tensão, pra isso ele precisa se lo-
comover pela cidade para poder 
realizar as atividades, com toda 
essa confusão, essa locomoção 
está sendo prejudicada”, afirma.

MUDANÇAS NA 
LEGISLAÇÃO

De acordo com Matheus Ribeiro, 
25 anos, estudante do curso de 
Direito da UFMT e também re-
presentante do DCE, a lei precisa 
de atualizações que contemple a 
realidade de todos os estudantes 

da rede municipal, estadual e fe-
deral, e suas atividades extracur-
riculares de forma irrestrita. “Es-
tamos fazendo um movimento 
para rever e pensar em um outro 
texto legal que garanta o Passe 
Livre irrestrito”.

Tendo em vista o debate sobre 
atualização da lei e também 
como forma de denunciar os blo-
queios, estudantes se reuniram 
no final de julho com o presiden-
te da Câmara Municipal de Ve-
readores, Chico 2000 (PL), que 
afirmou que o pleito dos estudan-
tes é justo e que há uma neces-
sidade de atualizar a legislação 
que existe há mais de 21 anos.

“A lei está parada no tempo e es-
paço, pode ser atualizada e ofer-
tar as condições para que eles, os 
estudantes, possam efetivamen-
te representar a nossa cidade, o 
nosso Estado e o nosso país. Pre-
cisamos dar condições pra que 
esses possam ir e vir das escolas 
e universidades”, afirmou o pre-
sidente em nota sobre a reunião.

De acordo com Matheus, a prin-
cipal demanda do movimento 
agora é um Passe Livre irrestri-
to e intermunicipal, “para que os 
estudantes tenham acesso pleno 
ao tripé da educação, que é o en-
sino, extensão e a pesquisa”, afir-
ma o estudante.



VISTORIA APONTA 
IRREGULARIDADES 
NA ESTRUTURA DE 
HOSPITAL EM SORRISO

Rachaduras nas paredes, 
instalações elétricas 
fora de norma de 
segurança, infiltrações e 
risco de incêndio foram 
encontrados na estrutura 
do Hospital Regional 
de Sorriso, a 420 km de 
Cuiabá. É o que aponta 
um relatório feito pelo 
Sindicato dos Servidores 
Públicos da Saúde de 
Mato Grosso (Sisma-MT).

AUMENTA O NÚMERO 
DE FAIXAS EXCLUSIVAS 
PARA O  TRANSPORTE 
COLETIVO 

A Secretaria de 
Mobilidade Urbana 
(Semob) começou um 
estudo para aumentar 
o número de faixas 
exclusivas para o 
transporte coletivo em 
Cuiabá, de acordo com a 
Prefeitura da capital.

A mudança pretende dar 
mais fluidez ao trânsito 
e a linha de ônibus 
atende 205 mil pessoas 
diariamente com 369 
veículos que circulam 
pela capital.
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SherlockSOBE

DESCE

*Personagem fictício

Cuiabano

CACIQUE TXUCARRAMÃE SERÁ O 
SUCESSOR DO CACIQUE RAONI 
EM MATO GROSSO

O cacique Megaron Txucarramãe, de 68 
anos, foi anunciado como líder do grupo 
que irá suceder o legado do Cacique Raoni 
Metuktire, de mais de 90 anos. O nome 
foi anunciado em reuniões privadas entre 
lideranças indígenas durante o segundo 
encontro convocado por Raoni, na aldeia 
Piaraçu na Terra Indígena Capoto Jarina em 
São José do Xingu, a 932 km de Cuiabá, 
e reuniu 54 representantes dos povos 
originários e mais de 800 convidados 
durante uma semana.

MT CONQUISTA BRASILEIRO DE 
KARATÊ-DO TRADICIONAL  
Mato Grosso mantém a escrita e pelo 31° 
ano consecutivo conquista o Campeonato 
Nacional de Karatê-Dô Tradicional CKTB/
WTKF 2023 e a Copa Intercontinental. As 
duas competições ocorreram no último final 
em Salvador (BA).
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Megaron e a esposa Yapi Metuktire 
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sherlockcuiabano@hotmail.com

Pelo que eu já ouvi falar, o Amazon Plaza, localizado 
bem ao centro de Cuiabá, é o melhor hotel do 
Estado. Já ouvir falar, porque não posso falar por 
mim, e por um motivo bem simples: o melhor hotel 
que eu já me hospedei, se não me engano, tinha 
uma estrela apenas e foi lá em Tangará da Serra. 
 

Perguntei para o chefe daqui do NM, se ele também 
concordava que o Amazon era o melhor hotel do Mato 
Grosso. Com aquela voz rouca e ao mesmo tempo 
contundente, ele respondeu: ‘’Se é o melhor eu não 
sei, mas, com certeza é um dos principais’’.  Esbocei um 
tímido sorriso no canto da boca, enquanto balançava 
a cabeça pra cima e pra baixo, para ele saber que eu 
tinha concordado com a resposta.

Recentemente comentei com o Vesgo sobre a minha 
vontade de me hospedar lá, pelo menos por uma 
noite. E ele -talvez pra me consolar-, disse com cara de 
naturalidade; “Zé, veja só, mais de 97% da população 
mato-grossense nunca se hospedou nesses hotéis de 
bacana, fica frio!’’  Eu não sei da onde ele tirou essa 
porcentagem, mas, confesso que me senti melhor.

O caro leitor deve estar se perguntando, por que eu 
comecei meu artigo dessa semana com um assunto 
tão fora da minha realidade. Eu respondo com letras 
garrafais: INDIGNAÇÃO, isso mesmo, indignação. Mas, 
se acalme caro leitor ou cara leitora, que vou desenrolar.

Uma diária no  Amazon Plaza, que fica na Getúlio 
Vargas, a principal avenida da cidade, e que liga a 
muitos pontos turísticos, bem como outras localidades, 
não sai por menos de trezentos e cinquenta reais. 

Circula na internet que o presidente Lula e a primeira-
dama Janja, se hospedaram numa suíte do hotel JW 
Marriott, localizado no centro de Londres, no valor de 
R$ 95.000,00, a diária. 

A mídia esquerdista, na intenção de querer aliviar a 
situação, pois a esquerda é ‘contra’ gastos, foi investigar, 
e concluiu que a diária custou ao povo brasileiro, 
‘apenas’ R$ 43.986,60, equivalente o valor de 125 diárias 
no nosso melhor hotel.

Ainda no tom de justificativa, a turma da esquerda, fez 
questão de ressaltar a importância da ida do presidente 
Lula com a primeira-dama, para Londres. O motivo da 
viagem: coroação do o rei Charles III.
. 

Lula ‘paga’ numa diária em hotel de 
Londres, o valor de 125 diárias 
no melhor hotel de Cuiabá


